

## Acaparan 10 estados deuda local (Reforma 24/11/15)

Acaparan 10 estados deuda local (Reforma 24/11/15) Por Gonzalo Soto Cd. de México México (24 noviembre 2015).- En el País, únicamente 10 entidades federativas concentran 78 por ciento de la deuda total que arrastran los municipios en sus finanzas públicas. De acuerdo con la última actualización sobre la deuda de estados y municipios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la concentración de los pasivos en los ayuntamientos se ha agudizado en los últimos años. Actualmente, los Municipios de Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Baja California, Sonora, Veracruz, Quintana Roo, Guanajuato, Sinaloa y Tamaulipas mantienen una deuda de 37 mil 675 millones de pesos. A nivel nacional, de acuerdo con Hacienda, la deuda municipal total asciende a 48 mil 249 millones de pesos, es decir, sólo poco más de 10 mil millones están repartidos en las cuentas de los ayuntamientos de las otras 21 entidades. Los municipios de Jalisco, particularmente Guadalajara, son los que mantienen el mayor número de adeudos con la banca comercial y de desarrollo, con un saldo de 7 mil 482 millones de pesos al cierre de septiembre de este año. En el Estado de México, los alcaldes deben a sus acreedores 6 mil 119 millones de pesos, mientras que los de Nuevo León adeudan otros 4 mil 978 millones. La deuda municipal en algunos estados creció particularmente rápido, sobre todo en Veracruz y Sonora, donde actualmente los pasivos superan los 3 mil millones de pesos. Las cifras señaladas son únicamente lo que adeudan los Gobiernos municipales y no incluyen las deudas de sus organismos públicos locales, que según los registros oficiales ya suman 6 mil 371 millones de pesos en todo el País. Asimismo, al igual que los gobiernos estatales, los municipios tampoco reportan a la Secretaría de Hacienda los adeudos que mantienen con proveedores y otras obligaciones de corto plazo, por lo que el total de su deuda sería mucho mayor al registrado. De hecho, de acuerdo con algunas cuentas públicas locales, las deudas de corto plazo, aquellas con un vencimiento de pago menor a un año, serían mucho más elevadas que aquellas que sí registran ante el Gobierno federal. Según los datos de la SHCP, los municipios de Tlaxcala son los que cargan con la menor deuda en todo el País, con apenas 40 millones de pesos. Los alcaldes de Hidalgo sólo se preocupan por una deuda de 125 millones de pesos, en tanto que en Yucatán, esa carga financiera alcanza únicamente 229 millones. Nuevamente, esas cifras sólo incluyen los adeudos con un plazo de vencimiento mayor a un año y no la de corto plazo a sus proveedores.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo